
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

<H29.2.25 開催講演会感想> 

今回、医療法人定山渓病院リハビリテーション

部、作業療法士の南部浩志先生に講師としてお招

きし、｢これだけは知っておきたい ADL 技術｣とい

うテーマでご講演していただきました。今回は、

実技も交えた講演会ということで、イメージしや

すく、すぐにでも臨床場面で活用したいと感じる

講演会となりました。臨床場面での日常生活動作

への介入で悩んでいるセラピストも少なくないか

と思います。実技ではタオル割り箸など様々な物

品や食品を用いた治療を実演していただきました。

講演が進むに連れ、参加者同士でのディスカッシ

ョン、意見交換ができたと思います。また、3 時

間の講演であったため、あっというまの時間であ

ったと感じました。貴重なご講演をしていただき

ありがとうございました。今回は、実技も交えた

講演会ということで、対応での反省点は多々あり

ましたが、参加していただいた皆様には感謝申し

上げます。 

定山渓病院 藤田真徳（10 期 OT） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜アンケート結果＞ 

1. 本日の講演会について 

・とても充実していました。明日からの臨床にい 

かしていきたいです。  

・実際に使える実技もあり、イメージしやすく、 

講演内容が分かりやすかったです。 

・動画を含めて ADLの様々な治療法が見れて面 

白かったです。 

2. 同窓会運営について 

 ①会の進行はスムーズでしたか。 

(はい 33 名・いいえ 0 名) 

 ②日程、時間は適切でしたか。 

 (はい 33 名・いいえ 0 名) 

③その他お気づきの点、ご意見、ご要望があり 

ましたら記載して下さい。 

・ボリュームがあるので 3時間では物足りな 

さを感じました。  

・会場が最初は寒かったです。  

・実技があるならば、事前にグループ分けを 

しておいて、受付時に伝えておくと、スム 

ーズに出来ると思いました。  

 

 

 

 

 

札幌リハビリテーション専門学校 同窓会誌     

平成 29 年 2 月 25 日 



 

３.今後の講演会について 

 ①講演会に呼んでほしい講師や、同窓会で行っ

てほしい内容を記載して下さい。 

  ・分野：整形 7 名 中枢 16 名 精神 2 名 

  循環 3 名 呼吸 7 名 生活 8 名 

癌 2 名   

その他 ：内部障害 １名 

発達障害 1 名 

リハ栄養 1 名 

認知症 1 名 

・講師：森岡周先生、竹井仁先生 

 

４.同窓会主催の講演会・症例検討会についてご意

見があれば記載して下さい。 

・次回は、POどちらも興味のある分野も聴けた 

らいいかと思います。  

・認知症についての関わり方、リハビリの評価 

や治療、ADLについて知りたいです。  

・中枢の講演会は多いですが、整形分野は少な 

いので是非開催して欲しいです。  

・急性期のリハビリ、リスク管理について。実 

技を含めた講演会は、これからも開催して欲 

しいです 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜編集後記＞ 

寒冷の候、皆様におかれましては益々ご健勝の

こととお慶び申し上げます。 

今回の講演会に参加して頂いた皆様、アンケー

トへのご協力ありがとうございました。 

今回は定山渓病院の南部先生に｢これだけは知

っておきたい ADL 技術｣をテーマにご講義をして

頂きました。実技も含めた講演会となっており、

職種関係なく臨床に繋がる知識を得ることが出来

たのではないかと思います。 

さて、同窓会では毎年、講演会を年に 2 回主催

させて頂いています。今年度は 2 日間に渡る研修

会の開催や、1 年に 3 回の講演会を開催するなど

様々な取り組みをさせて頂きました。これも皆様

のご協力あってのことと思います。本当にありが

とうございました。 

次年度も例年同様、講演会の開催を予定してお

ります。詳細は同窓会 Facebookやホームページに

てご案内致します。 

皆様のたくさんのご参加をお待ちしています。 

編集者：渡邉佳織 吉村小雪  

高田ゆう 佐々木浩嗣 

 

 

 

 


